

Centro Regional de Colima

El 16 de noviembre de 1983 fue creada en Colima la Delegación del INAH, dependiente del Centro Regional de Occidente. Algunos meses después, en agosto 1984, la Delegación se transformó en Centro Regional.

Como en el estado hay pocas zonas arqueológicas de importancia y las modestas construcciones coloniales han

sido derruidas por los frecuentes temblores que afectan a la región, es importante el rescate, estudio y conservación de zonas como El Chanal y La Campana, donde existen ruinas de lo que parece fueron grandes ciudadelas precolombinas. Hasta ahora, la rica alfarería de la región ha dominado el panorama arqueológico, y hasta se ha llegado a afir-



mar que no existe la arquitectura monumental en la Colima prehispánica.

En el periodo de 1983-1987 se han llevado a cabo los siguientes proyectos:

- Reestructuración del Museo de las Culturas de Occidente en la ciudad de Colima.
- Evaluación del estado de los conocimientos históricos con miras a la creación del Museo de Colima.
- Guión museográfico para el Museo Histórico de Colima, cuya inauguración se prevé para el año de 1988.
- Proyecto arquitectónico para la remodelación del edificio en que se alojará el museo citado.
- Tres proyectos de investigación histórica: Lucio Uribe, Alarife del Siglo XIX en Colima; Las Haciendas en Colima y; Desarrollo Urbano de la Ciudad de Colima.
- Estudio preliminar para la elaboración del proyecto "Rescate y conservación en la zona prehispánica de La Campana (Villa de Alvarez)".
- Propuesta de convenio con la SARH para una intervención de rescate en Coahuayana, colindante con Tecmán, Colima.
- Rescates arqueológicos en la colina Las Plamas; en Playa de Oro, Manzanillo y en la Colonia Manuel M. Diéguez, Colima.
- Elaboración del Catálogo de Monumentos Históricos y Arquitectónicos, puesta en marcha en 1985.
- Reglamento de Conservación de la Imagen Urbana e Histórica de la Zona Conurbada Colima-Villa de Alvarez.
- Colaboración para la redacción del Catálogo de Monumentos Arqueológicos de Colima, proyecto ahora concluido.
- Asesoría para la remodelación del Centro Histórico de la ciudad de Colima.
- Coedición de *La Alcaldía Mayor de Colima. Siglo XVI*, José Miguel Romero de Solís.
- *Comala: estudio de fisonomía urbana*, Ignacio Gómez Arriola, editado por la Universidad de Colima.